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Néstor: buenas tardes bienvenidas bienvenidos consejeras y 
consejeros damos inicio formal y legal a la sesión ordinaria 
367 que celebramos hoy 20 de marzo  
 
Lista y declaración de quórum 
 
Néstor:  doy cuenta consejero presidente que nos acompañan 
para efecto de declarar el quórum las consejeras y consejeros 
propietarios María Alejandra Cham Trewick, María del 
Socorro Piña Montiel, Ana Gabriela Mora Casián, Raúl Isaías 
Ramírez Beas, Ulises Alejandro Beas Torres, Mauro Gallardo 
Pérez, de igual manera nos acompañan las consejeras y 
consejeros suplentes Blanca Estela Mejía López, Zab-Diel 
Rivera Camacho, Guadalupe del Carmen Flores Ibarra, 
Jahaziel Antonio Díaz Maciel así como el primer visitador el 
doctor Eduardo Sosa, informo que la consejera Esperanza 
Loera se retiró de la sesión por cuestiones personales por lo 
que hace uso de la voz su consejera suplente Guadalupe 



Flores Ibarra, de igual manera la consejera Silvia Aguayo por 
motivos de salud no acude hoy a la sesión por lo que hace 
uso el voto su consejero suplente Zab-Diel Rivera Camacho, 
es cuanto presidente 
 
Presidente: se declara entonces el quórum legal y 
procedemos al siguiente punto del orden del día    
 
Lectura y aprobación de la propuesta de orden del día   
 

Néstor: gracias, ok con el punto dos es la aprobación de la 

propuesta del orden del día, es el que estamos desahogando 

con el punto que ya les dije del uno del quórum, dos el que se 

lee, tres el acta y minuta de la sesión ordinaria 366 para 

efectos de que tengan ustedes ahí si ustedes consideran la 

aprobación, el punto cuatro comentarios al informe de la 

secretaría ejecutiva, el punto cinco informe por parte del 

doctor Eduardo Sosa en relación a las quejas y el estado que 

guardan estas, el punto seis informe del presidente de temas 

de trascendencia, el siete seguimiento de asuntos 

pendientes, el ocho propuestas de temas a tratar, el nueve si 

lo consideran anuncios y descanso, el diez temas para 

conocimiento del consejo y finalmente el punto once el cierre 

de sesión, someto a consideración del pleno el orden del día 

para su aprobación, ok se aprueba por unanimidad      

 
Lectura y aprobación del acta y minuta correspondiente a 
la sesión ordinaria 366  
 
Néstor: el punto tres es la minuta y acta de la sesión ordinaria 

366 les solicito por favor su votación, ok se aprueba por 

unanimidad la minuta y acta 366 

 



Comentarios al informe de actividades de la secretaría 
ejecutiva  
 
Néstor: el punto cuatro es el informe de actividades de la 

secretaría ejecutiva como ya les hicimos llegar en la carpeta 

electrónica, algo que quieran comentar o lo pongo a su 

consideración del pleno si lo votan como visto, si? Lo 

votamos por favor, ok se vota se tiene visto por unanimidad  

 
Comentarios al informe mensual de quejas y estado 
procesal de las mismas  
 
Néstor: pasamos entonces al punto cinco, doctor Eduardo 

Sosa por favor le dejo el uso de la voz para el informe 

 

Sosa: buenas tardes, informo a este consejo ciudadano que 

lo que se refiere a la recepción de inconformidades 

ingresaron un total de 452, en este periodo se archivaron un 

total de 272 expedientes, bajo las siguientes modalidades: 21 

expedientes por acumulación, 1 por archivo definitivo, 108 por 

conciliación, 14 por desistimiento, 21 por improcedencia, 5 

por incompetencia, 8 por falta de interés, 11 archivos 

provisionales, 22 por remisión a la CNDH, 23 por falta de 

ratificación, 29 por no tratarse de una violación a los derechos 

humanos, se emitieron 6 recomendaciones y una 

recomendación general. Para efectos de orientación fueron 

atendidas en el mismo lapso 944 personas, de las cuales 464 

fueron por comparecencia, 333 por vía telefónica, 147 por 

escrito, se instruyó a las personas en los trámites de los 

asuntos planteados, los cuales a nuestro juicio p no 

implicaron violaciones a los derechos humanos o no surtieron 

los requisitos legales de competencia para ingresarlos a su 

estudio y su valoración. Por otra parte, en lo que se refiere a 



investigaciones se registraron 6 visitas a escuelas, 15 se 

practicaron en cárceles municipales, 2 en comunidades 

indígenas, 26 atenciones a personas en situaciones de 

vulnerabilidad, 431 notificaciones hechas por conducto de las 

visitadurías, 19 dictámenes, 86 investigaciones de campo, en 

lo que corresponde a atención a víctimas se realizaron 252 

asesorías jurídicas dentro del nuevo sistema de justicia penal, 

118 orientaciones jurídicas, 188 atenciones a quejas, 72 

atenciones a personas ajenas al trámite de quejas, y 8 giras 

de trabajo, así como 45 reuniones de trabajo con autoridades, 

42 reuniones de trabajo internas, 9 imparticiones de cursos, 

10 asistencias a conferencias, se concedieron 3 entrevistas a 

medios de comunicación y se realizaron 3 visitas de 

supervisión al seguimiento al programa VIH, es cuanto tengo 

que informar a este consejo 

 

Néstor: gracias doctor, alguien quiere hacer uso de la voz? 

Bien entonces tenemos cerrado el punto cinco del orden del 

día           

                                                                                                                                                                                                                                            
Informe de Temas de trascendencia por parte del 
presidente  
 

Néstor: y pasamos al punto seis que es el informe del 

presidente de temas de trascendencia como recordarán se 

registran dos rubros que es el financiero y es entonces el otro 

de avances de gestión, en este avance de gestión el 

presidente como ya tiene conocimiento el pleno les hicimos 

llegar hace unos días cuatro proyectos de una información 

que queremos poner a consideración de ustedes que son 

temas de reglamentos internos de la institución para normar 

la ley interna del organismo y miren uno de ellos fue el 

proyecto del código de ética, que incluso ahora con el nuevo 



sistema de anticorrupción es obligatorio que todos los entes 

públicos los tengan de hecho si lo aprobaran o tuvieran a bien 

aprobarlo en esta sesión seriamos el primer organismo 

autónomo de Jalisco que lo tendría, el otro es el proyecto de 

reglamento de compras y enajenaciones, uno más es el 

reglamento de gastos de viajes y representación aquí ya 

también las áreas técnicas de la comisión también ya 

participaron y lo adecuaron considerando la inflación en todas 

esas cuestiones técnicas que tienen que ver con los dineros, 

el otro es el reglamento de uso de vehículos que también 

incluso en todos déjenme decirles en todos hubo un quórum 

así lo llama nuestro presidente el quórum de se conforma de 

varias personas de distintas áreas su servidor participa en 

todas ellas también y al final de cuentas es la representación 

del consejo plasmado en mi persona y le estamos dando el 

seguimiento y aquí también es muy importante que está 

participando el nuevo contralor desde una visión también muy 

ciudadana y muy **************** independiente los ha estado 

incluso avalando él me los hizo llegar directamente son las 

versiones finales que él me mando donde ya tiene el visto 

bueno también de él y desde luego ya queda a consideración 

de ustedes que son la última voz verdad para aprobarlo, si 

consejero Mauro 

 

Mauro: bien respecto a los cuatro reglamentos que es el 

gasto de viajes, uso de vehículos y compras y enajenaciones 

ya existen pero sin embargo ya están adecuados a estos 

tiempos a los costos etcétera yo los vi muy bien ahora en 

cuanto al código de ética y conducta obviamente como 

menciona Néstor si bien en los estados puede ser la primer 

comisión con código de ética porque la Nacional ya tiene un 

código aunque es muy sencillo muy breve este está muy 



amplio me gustó y desde luego felicito a los que lo usaron 

digo lo elaboraron yo le comentaba a Néstor tengo dos tres 

puntos nada más cuestiones de estilo si quieres luego te lo 

comento y principalmente en uno de los transitorios que habla 

que los directores los coordinadores le darán seguimiento 

inclusive les comentarán a su personal porque si es muy 

importante que lo den a conocer para que exista la armonía el 

respeto el trabajo en equipo en las visitadurías y evitar 

muchos problemas que puedan suscitarse o se han suscitado 

desde los tiempos yo cuando era visitador general tenía 

problemas con grupos inclusive de hombres de mujeres que a 

veces es parte de los directivos de obtener orden para que 

haya ese respeto y esa armonía y qué bueno que está este 

código de ética que eso va a generar una mejor comprensión 

en todas las visitadurías sobre todo el compañerismo con 

todo el personal desde la dirección hasta los de intendencia 

los de servicios generales entonces yo por mi parte yo lo 

revise y estoy de acuerdo y que bueno es todo 

 

Néstor: gracias consejero, consejera Socorro y consejero 

Raúl por favor  

 

Socorro: bueno yo también quiero felicitar a quien tuvo la idea 

del código de ética y creo que es algo que precisamente 

abona a la cultura de paz porque ahí se tiende en esas líneas 

de respeto sobre todo y yo sugiero que también el propio 

consejo tengamos con un código de ética porque ahora no 

hay conflictos entre nosotros pero no sabemos con los 

consejos que sigan pues ya dejar algo para que todos 

vayamos *******el tiempo que estemos en esas líneas 

precisamente de ética y de conducta porque pues no 



sabemos verdad? Más vale dejar como un legado de estos 

valores  

 

Néstor: muchas gracias, consejero por favor 

 

Raúl: compañeros pues si consideran positivo digo nos fue 

enviado a todos por correo efectivamente muy completo todo 

está muy bien detallitos de dedo o estilos breves pero para 

efectos de agilizar eso ya lo podría terminar nuestro 

secretario y si lo tienen a bien pues aprobarlo también para 

caminar rápido con estos nuevos reglamentos y que ya 

tengamos esa base solida yo propongo que lo sometamos a 

votación y en su caso a su aprobación si así lo consideran  

 

Néstor: si claro que si, alguien más quisiera hacer algún 

comentario  

 

Ana Gaby: los errores que vimos que bueno la gran mayoría 

son de dedo que les faltó un numeral cosas de esas, se los 

enviamos por observación? 

 

Néstor: si claro, de hecho al final de la sesión el consejero 

Mauro me va a entregar los que trae impresos con sus 

anotaciones que son básicamente de forma igual si gusta si 

quiere hacernos en lo particular me los hace llegar mañana y 

ahorita podríamos si tienen a bien votarlos en lo general y 

aclarar en el punto de acuerdo que quedarán aprobados con 

la aplicación de las observaciones que nos hacen, si les 

parece? Si entonces les parece votamos en paquete o uno 

por uno?  

 

Varios comentarios  



Néstor: ok entonces en ese sentido va a quedar el punto de 

acuerdo lo voy a retomar del audio déjenme decirles en el 

minuto once vamos a retomar y entonces someto a 

consideración de este pleno para efecto de dar la formalidad 

legal en este caso lo que es el proyecto que ya sería ahora ya 

esa palabra a partir de este momento en que se vote y sería 

el código de ética, además el reglamento de compras y 

enajenaciones, el reglamento de gastos de viajes y 

representación, así como el reglamento de usos de vehículos 

lo someto a consideración por favor al pleno de este consejo 

ok se aprueba por unanimidad el paquete de reglamentos que 

les acabo de dar lectura y así lo tomaré para efecto del punto 

de acuerdo entonces con lo anterior y como lo tenemos 

platicado en la previa se cierra el punto seis por parte del 

presidente y continuamos    

                       

Seguimiento de asuntos pendientes 
 
Néstor: en el punto siete en seguimiento solamente teníamos 
el tema de los observatorios que es lo que estábamos 
platicando ahorita regresando del periodo vacacional agendar 
la reunión de trabajo con las tres coordinadoras con el 
presidente para incluirlas a los planes de trabajo continuamos 
entonces cerramos el punto siete   
 

Propuestas de temas a tratar 

 

Néstor: y vamos al ocho que son los temas a tratar miren 
tenemos como lo habíamos platicado también en la previa el 
del consejero Zab-Diel que igual lo podemos platicar en la 
comisión nos ponemos de acuerdo y le damos trámite 
internamente ya con la instrucción del presidente para ver 
que área y si es necesario empezamos con la investigación, 
están los puntos de la consejera María del Socorro que son 



los tres de la comunidad sorda que tenemos queja y lo voy a 
platicar incluso ahí en la oficina del doctor Eduardo Sosa, 
está también el de la movilidad universal de las personas con 
discapacidad también platicarles si es necesario abrir por 
instrucciones del presidente con el director de quejas el acta 
de investigación y el tema de la violencia obstétrica ahí 
checamos que se tiene trabajado desde la comisión también 
con Fernando Zambrano ya podemos platicar, de la consejera 
Ana Gabriela Mora estaba lo de los observatorios que ya 
trabajamos el de mujeres y mañana se trabaja el de niñez a 
las cinco de la tarde, uno más era el de diagnostico que ya se 
platicó en la previa ya se está trabajando, el punto del 
consejero Jahaziel los dos temas de usted que también nos 
coordinaríamos para verlos en la comisión y trabajarlos de 
manera interna en las áreas y sería son tres consejero 
presidente ok entonces los tres los vemos ahí si les parece a 
bien entonces con esto tenemos agotado el punto ocho y nos 
vamos agendando para hacer el recorrido en las áreas muy 
bien entonces cerramos el punto ocho en estos términos  
       

Anuncios y Descansos 
 

Néstor: el punto nueve es anuncios y descansos si lo tienen a 
bien lo tenemos superado       
 

Temas de conocimiento para el consejo 

 

Néstor: el tema diez es temas para conocimiento del consejo 

ciudadano, aquí de entrada decirles que en nuestra sesión 

del mes de abril se va a realizar el lunes 16 de ese mes, de 

cualquier manera les estaré recordando y en el tema de 

nuestras intervenciones en redes miren me lo acaban de 

mandar casi siempre lo pido a esta hora para que llegue más 

actualizado que se pueda me informan de comunicación 

social que en nuestra aplicación en la App ya se renovó con 



el proveedor el tem-a y en ese sentido en el face tenemos 

22,667 participaciones, en el twiter 3,078 si? Entonces con 

esto tendríamos cerrado el punto diez no sé si alguien tenga 

algo que comentar? Y sino entonces todo bien?     
 

Cierre de Sesión 

 

Néstor: ok entonces pasamos al punto once que es el cierre 

de la sesión y le informo que a las 18:30 horas tenemos 

cerrada la presente sesión ordinaria muchas gracias 

consejeras y consejeros por su atención y participación, que 

tengan bonita tarde  


